

Les comparaisons, la choucroute et le ski de rando

27.01.2012, Episode 66

L'avis de Marie

Bonjour, soyez les bienvenus sur mon podcast " L'avis de Marie ". Aujourd'hui nous sommes le 27 janvier et nous allons parler d'actualité avec cette information tout de même dramatique, celle du naufrage [1] du bateau de croisière " Le Costa Concordia ". Vous me pardonnerez cependant de ne pas traiter l'information de façon très journalistique, mais plutôt avec humour. Je vous parlerai ensuite d'un plat typiquement alsacien, la choucroute et d'un sport que j'adore pratiquer, le ski de randonnée. Vous êtes prêts ? Allons-y !

Connaissez-vous les expressions suivantes ? On dit d'une jolie fille qu' " elle est belle comme le jour ". Pourquoi ? Car les optimistes pensent sans doute que la vie est belle et que donc les journées le sont tout autant. Pour dire que l'on est heureux, il y en a une autre : " Être heureux comme un poisson dans l'eau ". Sortez votre poisson rouge de son aquarium et vous allez voir ses premiers signes de mécontentement, enfin cela vous le verrez seulement si vous connaissez bien votre poisson rouge et si vous savez le comprendre... Bien sûr, un poisson ne peut être heureux que dans son élément, l'eau. Enfin les expressions sont nombreuses et toutes sont très imagées [2]. Si vous rencontrez par exemple une personne pas du tout sympathique, quelle expression allez-vous utiliser ? Imaginez ... Pensez que vous pouvez être paradoxal et ironique. Et bien on dira que cette personne est sympathique comme une porte de prison. C'est une ironie bien sûr, on utilise ici le mot dans son sens contraire. Une porte de prison n'a rien de sympathique, et cela, que l'on se trouve derrière ou devant la porte... même s'il vaut mieux s'y trouver devant. Dire de quelqu'un qu'il est sympathique comme une porte de prison veut dire le contraire, cela voudra dire qu'il est antipathique. La langue est vivante, de nouveaux mots sont créés avec les nouvelles technologies, les nouveaux modes de vie et l'Histoire. Aussi je me demande si bientôt l'expression être courageux comme un lion ne va pas disparaître. Vous en connaissez beaucoup de lions vous ? C'est un animal que l'on ne rencontre pas tous les jours et dont on ne peut pas vérifier [3] le courage. Derrière les grilles du zoo, il semble plutôt calme, et n'a rien qui nous laisse à penser qu'il est courageux... mais bon, le lion est un animal tellement beau et impressionnant que sa réputation lui survivra [4]. Par contre, moi j'ai une idée pour parler avec ironie de quelqu'un qui manque de courage, une expression qui voudrait dire le contraire, comme celle avec la porte de prison... vous devinez ? On pourrait commencer par : " Être courageux comme... " ? Comme quoi ? Réfléchissez ! À quoi pourrait-on comparer un poltron, c'est-à-dire une personne qui manque de [5] courage ? À un capitaine du Costa Concordia bien sûr ! Être courageux comme Francesco Schettino ! Ce serait un paradoxe pour désigner ce capitaine qui a pris la fuite de son navire de croisière qui faisait naufrage alors qu'une centaine de personnes se trouvaient encore à bord.

La choucroute, rien de tel pour vous remettre d'aplomb, c'est-à-dire, pour vous remettre debout, lorsque la veille, vous avez un peu trop fait la fête. A nouvel an, j'avais invité mes copains, j'avais un si bel arbre de Noël, qu'il fallait que les gens en profitent ! Bref, j'avais rassemblé du monde chez moi et je peux vous dire que c'est toujours une grande joie et même une grande fierté pour moi, car j'habite si loin qu'il fait vraiment être motivé pour venir jusqu'à chez moi, surtout que certains venaient de loin pour célébrer cette nouvelle année. J'aime bien aussi rassembler des gens qui ne se connaissent pas forcément, et alors c'est comme pour une salade de fruits, s'il n'y a que de bons fruits, la salade de fruits ne peut être que bonne. Ma salade de fruits d'amis a donc été très réussie. Nous avons mangé une raclette, c'est simple et tellement bon et puis le soir de nouvel an, je n'avais pas envie d'être derrière mes fourneaux. J'avais allumé mon feu dans la cheminée et cela a toujours un impact très chaleureux sur les gens. Il faut dire que cette cheminée est énorme, on dirait une cheminée du moyen-âge, on pourrait presque y faire cuire un cochon. Tiens, c'est une idée pour l'année prochaine ! La raclette c'est bien aussi car cela se mange sans faim, alors même si on est encore rempli de bonnes choses mangées à Noël, il y a toujours une petite place pour une raclette et c'est connu : l'appétit vient en mangeant. On a mangé, on a bu, ah ça oui, on a bu, on a dansé, on a discuté, on a dansé, on a ri. Bref, c'était une belle fête. Moi je suis allée me coucher vers les 5 heures du matin. Tout le monde a dormi à la maison, une vraie colonie de vacances [6]. Le lendemain chacun s'est réveillé à son rythme. Celui qui avait dormi en face de la cheminée a veillé sur le feu, aussi au petit matin, pour le petit déjeuner, il faisait bien bon

dans la salle. Tout le monde a pris le temps de petit-déjeuner puis on s'est promenés dans les bois pour prendre un peu d'air frais et en rentrant j'ai servi ma choucroute !

Oui, je l'avais préparée la veille, une bonne choucroute est toujours meilleure réchauffée. Parole d'alsacienne. Elle tombait à point [7]. J'étais très fière, car entre nous, c'était la première fois que j'en faisais une. J'ai l'habitude de la manger chez ma mère, eh oui même à mon âge, mais là faire une choucroute pour 15 personnes, c'était un challenge. Et là pardon, mais je vais me lancer des fleurs, c'est-à-dire me complimenter, car ma choucroute était excellente. D'accord ce sont mes amis qui me l'ont dit, et mes amis sont gentils, mais tout de même. D'ailleurs un copain qui a la réputation d'être assez difficile m'a dit en parlant de ma choucroute: " Elle est presque aussi bonne que celle de ma mère " Si ça ce n'est pas un compliment!

Le ski de randonnée vous connaissez ? C'est entre le ski de fond et le ski alpin. On marche avec des skis aux pieds, mais, on ne reste pas sur du plat [8], on va sur le sommet des montagnes. Pour monter, c'est comme avec les skis de fond, l'arrière de votre chaussure est libre, la chaussure peut se soulever. Sous les skis, on met des peaux [9] de phoque [10], enfin ce ne sont plus de vraies peaux, mais cela en porte encore le nom. On les met pour mieux accrocher [11] la neige et ne pas reculer [12] quand on monte. On peut aussi y mettre des crampons [13] si on passe par des glaciers [14]. Arrivé au sommet, on enlève les peaux, on fixe la partie arrière de la chaussure aux skis et on est prêt à skier comme avec des skis de piste. Moi j'adore ce sport. Pourquoi ? D'abord, il ne faut pas faire la queue dans la file d'attente devant les remontées mécaniques [15]. Je déteste attendre et jouer du coude, c'est-à-dire faire attention que personne ne passe devant moi. La deuxième raison, c'est qu'avec ce sport, j'ai un vrai contact avec la nature, je suis seule, ou avec quelques personnes et je passe par des endroits splendides où je ne rencontre presque personne. J'ai la nature pour moi toute seule. Enfin j'aime ce sport car c'est comme dans la vie, enfin je crois, après l'effort, il y a la récompense. C'est vrai, après avoir bien transpiré [16] dans les montées, je profite vraiment de la descente, et parfois je passe par des endroits vierges, c'est-à-dire où personne encore n'a fait de traces. Dernièrement, je suis allée faire du ski de rando pas très loin de chez moi, au Chasseral, c'est dans le canton de Berne. Oui bien sûr ce n'est pas les Alpes, mais c'est quand même très beau. Bien sûr le dénivelé, c'est-à-dire la différence d'altitude entre le point de départ et le point d'arrivée n'est pas aussi important, mais j'ai tout de même transpiré, et le paysage [17] est aussi très beau. Arrivée au Chasseral, une mer de brouillard s'étendait au-dessus de Soleure et semblait aller jusqu'aux premières chaînes des Préalpes, et ce qu'il y avait de magique, c'est que les Alpes elles-mêmes semblaient être si proches que j'aurais pu les toucher. Le ciel était bleu et le soleil brillait. Magnifique. Et puis, c'est tout autant physique dans les descentes que dans les Alpes, il faut slalomer entre les sapins, descendre par des petites gorges [18], et j'avoue qu'avec mon niveau de ski, c'était suffisamment impressionnant.

Voilà, c'est tout pour aujourd'hui. Je vais aller courir pour entraîner ma condition physique, car la saison du ski de rando n'est pas terminée. On se retrouve dans quinze jours sur www.podclub.ch et je vous parlerai du catalogue de la Redoute, et d'une jolie façon de penser aux gens qui ont disparu. Je vous souhaite de belles semaines, prenez soin de vous et à bientôt.

Glossar: L'avis de Marie

[1] le naufrage: quand un bateau coule

[2] imagé: ici : une situation qu'on peut très bien voir, imaginer

[3] vérifier: voir si c'est vrai

[4] survivre: ici : la réputation du lion vivra encore même après la mort du lion

[5] manquer de: qui n'a pas assez de

[6] la colonie de vacances: les enfants vont en colonie de vacances, une grande maison qui accueille les enfants pendant l'été, avec des adultes (les moniteurs) pour animer des jeux, les promener...

[7] tomber à point: arriver au bon moment

[8] le plat: ici : surface qui n'a pas de forts dénivelés, un plateau par exemple est plat, il ne faut ni monter, ni descendre

[9] la peau: ce qui recouvre notre corps, mais ici à l'origine les Esquimaux, les habitants du Grand Nord, utilisaient de la peau de

phoque, aujourd'hui on utilise des matières synthétiques

[10] **le phoque:** mammifère des régions polaires, qu'on tue par milliers chaque année

[11] **accrocher:** tenir, se fixer

[12] **reculer:** aller en arrière, le contraire de avancer, aller en avant

[13] **le crampon:** pièce de métal qui a plusieurs pointes qui empêchent de glisser sur la glace

[14] **le glacier:** partie de la montagne où il y a des glaces, il y en a de moins en moins, les glaciers fondent

[15] **la remontée mécanique:** l'infrastructure qui monte les personnes en haut de la montagne

[16] **transpirer:** quand on fait un effort le corps transpire, on a chaud, le tee-shirt est mouillé

[17] **le paysage:** ce qu'on voit autour, la vue

[18] **la gorge:** ici : passage très étroit (pas large)